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Membres de commission :  

- Hadjira Bounneche – Trésorière Ligue Sud  
- Nicolas Poursines – Resonsable administratif et financier  
- Fabien Pianfetti – Conseiller technique fédéral  

 
1. Formation des dirigeants sur le SNR PACA du 01/09/2024 

20 personnes étaient présentes le dimanche 1er septembre 2024 de 9h à 10h30 au centre Regain 
à Sainte Tulle.  

La commission a structuré un temps d’information autour des thématiques suivantes :  

- Projet territorial de la ligue  
- Projet associatif des clubs  
- Information sur le nouvel extranet  

Le dernier point a été explicité par Clément Morales CTF national référent du dossier.  

S’en est suivi un travail plus approfondi en atelier sur le projet associatif ainsi que sur l’utilisation 
d’extranet.  

Perspectives : Pour augmenter la dynamique de la commission, nous envisageons de mettre en 
place de véritables temps de formation à destination des nouveaux dirigeants des clubs.  

 

2. Assises régionales du 7 décembre 2024 

Se sont réunis le samedi 7 décembre 2025 au Novotel d’Aix en Provence des représentants des 
comités, des arbitres, des commissaires sportifs, des enseignants, des hauts gradés dans le but 
d’échanger sur des thématiques diverses et variées touchant aux domaines du développement, 
du sportif, de la formation, de la culture Judo, des grades et de la filière sportive.  

Les échanges, organisés et dirigés par la commission, ont pu se tenir efficacement au sein de 2 
groupes différents, puis ont été synthétisés en plénière par des représentants de groupe 



désignés par thématique devant l’assemblée présente. La collégialité ainsi que l’écoute ont été 
maîtres durant toute la phase de restitution.  

Par la suite, durant la la 2ème partie, pendant l’après-midi, nous avons échangé sur le projet 
fédéral de championnat national par équipes mixte en lien avec la Judo Pro League pour une 
qualification directe pour la « champion’s league ». Les échanges, auxquels toute l’assemblée 
pouvait participer, ont été dirigés par Sébastien Nolesini – Directeur Général et Mohamed 
Otmane, membre du comité directeur fédéral.  

Tous ont pu exprimer leurs idées et leurs avis sur ce projet qui a pour but de moderniser le judo 
français et de se rapprocher des exigences médiatiques et commerciales du sport business. Le 
Judo semble prêt à rentrer dans une nouvelle ère. L’assemblée a accueilli cette avancée avec 
pragmatisme sans laisser de côté l’aspect culturel de la discipline et les valeurs qui s’y 
rattachent.  

Pour finir, il est à noter que ces assises régionales ont lieu chaque année, au sein de toutes les 
ligues de France, depuis 2021/2022.  

Perspective : Pour mieux préparer ces assises régionales qui ont lieu chaque année au mois de 
décembre, il serait opportun de pouvoir réunir des représentants des clubs pendant la période 
creuse des vacances d’été pour aborder les sujets qui méritent d’être étudiés à la fin de chaque 
Saison Sportive avec comme les 2 grands piliers que sont le Sportif et la Culture ( Formation, 
Grades, Développement…)  

 

 

 

 


